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《路加福音》系列讲章 第 13 讲 

登山宝训之二---祸与福 

路加福音 6：12-36； 申命记 28：1-14 

2019 年 4月 28 日 

普杰西牧师  翻译：王兆丰 

‘世界末日到了， 但我的感觉还不错’，这是 1987 年的那部以音乐著名的电影《荣耀的日子》

里主角迈克·赛尔所唱的，他虽然没把曲调给唱歪了，但他的确歪曲了基督在路加福音第 6 章所教导

的末日概念。基督在路加福音第 6 章教导说，至今为止你们对这个世界的概念必须全部改变。现在的

问题是，你的感觉如何？基督把这个世界的概念给颠倒过来，宣告新的生活、新的现实，你同意吗？

基督在这段经文里把两个截然相反的世界摆在我们面前，这是再清楚不过了。一个是今天大家常

挂在嘴边的‘现实世界’，一个是‘新的世界’，耶稣称之为‘神的国’。比如说，有人到牧师那里咨

询，当他听到牧师所说的与他想要听到的相反，就回答牧师说‘您的建议不错，可我生活在现实世界

里啊’；又比如，有人被要求作出有道德的选择时，会说，这个选择听上去很好，但我是生活在现实

世界里，大家都是这么做的。

根据耶稣基督的教导，每个人都生活在这两个世界之中的一个里；每个世界都有其特殊的规矩、

习惯，居民都知道熟蘊这些规矩、习惯。这个现实世界的规矩很明确，你想要过上舒适的生活、享有

美好名声、在职场、各种人际关系上处处逢源。在这个世界里，你总是向上爬，总是避免往下跌；这

这个世界里，人们都喜爱长相美的俊的、出名的、富有的；财富、名声、舒适、享受是美好的目标；

财富可以解决你的很多问题，甚至当你做错了事的时候，钱也可以帮你的忙。这是我们大家在电视上

常常看到的。归根结底一句话，上面所说的这些都被证明行得通。对这样的人，我们会说，他们真是

有福的。

基督说的和上述这些截然相反，他所带来的神的国里:  

你们贫穷的人有福了，

因为神的国是你们的! 

你们饥饿的人有福了, 

因为你们将要饱足！

你们哀哭的人有福了，

因为你们要喜笑！

人为人子恨恶你们，

拒绝你们，辱骂你们，

弃掉你们的名，以为是恶，
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你们就有福了！

让我们诚实地说，这不是很傻吗？你会这样生活吗？我们每天所做的，我们把时间、精力、物力、

财力投入，我们对先后次序的安排，我们所喜爱的、跟随的、模仿的，我们所尽力避免的不正是贫穷、

哀哭吗？今天早上我们读了《申命记》28 章，神说：你若留意听从耶和华的话，谨守遵行他的一切

誡命，耶和华必为你开天上的府库，你所生的地所产的都必蒙福；诗篇第一篇说的也一样。现在耶稣

说，贫穷的有福了。耶稣说的是什么？为什么这样说？耶稣说的贫穷不是我们今天概念上的贫穷，而

是真正穷到什么都没有的、被社会忽视的、没人想要接近的，遇到难处自己解决不了、必须依靠他人

的人，耶稣说有福了的就是这样的人，因为神的国是他们的。如今福音来了，宣告说，你们要悔改；

留下你所有的，来跟从我。你将承受神的国。对如此贫穷的人来说，他们有什么不舍得有什么不可丢

弃的? 难道会更穷、更没有特权吗？他们当然会毫不犹豫地跟从主。所以，贫穷的人有福了！因为他

们根本没有期望什么，他们也知道神不欠他们任何东西。他们跟容易抓住福音、抓住基督。这也是以

赛亚告诉他们的，就像耶稣在一开始所宣告的，我来是要传福音给贫穷的人，被掳的得释放，瞎眼的

看见，受压制的得自由（4：18）。瞎眼的知道自己看不见；瘫痪的知道自己不能走路，他们都自知需

要帮助；当医生或治病的来了，我们这些健康的人不需要。耶稣来了，告诉大家，神的国欢迎那些没

有地位的人，贫穷的人，这就是福音的好消息。基督说，富人进神的国非常难。耶稣看着那位富有的

年轻人，心里喜爱他，但却痛心地看着他离去，因为他告诉那年轻人，卖掉你的一切，送给穷人，你

来跟从我。那人听了之后，忧忧愁愁地走了，因为他的产业很多（马太 19：22）。这个新世界是多么

奇怪，贫穷不再是有祸， 而是有福了。你看他们有福的原因：因为神国是他们的；此祝福在这个世

界上是找不到的；贫穷的有福了，不是因为他们的问题可以解决了，而是他们已经拥有一个国度；现

实世界没有给他们答案，不能提供他们所需的，所以他们没有祝福。基督说，正因为如此，所以他们

有福了，他们拥有的远远超过了这个世界和今生。我们每天花多大的努力为了要在这个世界得到一席

之地？假如你不在乎这一切，没有什么可失去的，那么你在申请工作的时候就不必假造学历、经历来

得到比别人好的；你就不会在报税时虚报；你就不会在背后说人闲话，因为你没有什么东西一定要抓

住不放。有位作者说：在我们的文化里，有几个人重视贫穷的？有几本杂志刊登过他们的报道？那么

在今天的基督教文化里又如何？我们抢着买他们的书籍吗？我们的各种大会邀请过这样的人吗？我

们在收音机上听到他们的讨论吗?因为我们不关心、不在乎这些穷人，他们脏兮兮的、怪怪的，一般

都是失败者。我们不想听他们说话，也不愿意为他们说话。然而耶稣指的就是这样的人，他的福音是

专门为他们设计的。

耶稣接着说：

但你们富足的人有祸了，

因为你们受过你们的安慰！
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你们饱足的人有祸了，

因为将要饥饿！

你们喜笑的人有祸了，

因为你们要哀動哭泣！

人都说你们好的时候，

你们有祸了！

因为他们的祖宗侍假先知，

也是这样！

这是两个对立的世界。你一定看得出来，耶稣用了四个‘有福了’和‘有祸了’来把这两个世界

进行鲜明地对照；两边截然相反，并且都与时间有关，与今天和将来有关；一个繁荣昌盛但到头来必

受审判；另一个将延续到永远。现实世界的权能是今世；现实世界的快乐是今世；现实世界的果实是

今世。你若只要一次机会，那么当然要尽可能地享受，过一下好日子。这也是我们的这个社会的核心

概念。然而我们都清楚，这一切有一个致命的不可避免的结果，那就是最终人人都进坟墓；股市可能

会大跌，你的退休金、你的财富也跟着大跌，然而一进坟墓，你的美貌、你的聪明，你创造的记录、

你的晋升、你的荣耀、你的地位、你的一切都随之消失，下一代人就不再知道你。现实世界运作得很

好，只不过到了时候就动弹不了了。但新世界将来临，现在饥饿的将饱足，现在哭泣的将喜笑；那一

天已经得到确保，神的国度已经来了，他们的奖赏也已经在那里等候他们；他们将胜过坟墓。这就是

这些人今天能够生活的原因、能够蒙福的原因。你注意到没有？耶稣没有说贫穷的人将要有福了，而

是说他们现在就以经有福了，因为他们已经拥有天国。即使是在眼下的苦难中、贫穷里，因为他们知

道那是超过、胜过坟墓的。基督徒们，不管你是否清楚，这就是你的生活。

这是一个新世界，不是新律法。你已经听到了这些，那么你问一下自己，你到底生活在哪个世界

里？耶稣没有说，能做到什么什么的有福了，他没有给出遵命的有福了。他是声明了一个事实，事情

就是这样；不是应该如何、没有任何条件，没有颁布进神国的要求。你越仔细地查看神国，越仔细查

看你自己，你就越感到无望。无论你是怎么想的，你确实爱权利、爱名誉、爱人的夸奖。你就越感到

自己被扒得精光，认识到在神的经济规则里，自己是个破产者。你应该成为一个破产者，应为贫穷的

有福了！你若看到自己的贫穷，那么基督说，你就是有福了。这就是福音的好消息，你若是神国的一

份子。当然啦，眼下你可能没有活出你的身份来，但弟兄姐妹们，你们必须认识到，这是你们的生活。

神呼召你，就是要你活得像个新世界的公民。把神国的东西搬到这个世界上来，在你的邻舍中活出。

不管他人看上你有多愚蠢。你看，我们就是这段经文里的一份子，不是因为我们的赚的了赢得了，而

是因为在基督里，他放下自己的荣耀富有，为了我们的缘故，成为贫穷，使我们因着他的贫穷而成为
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富有；我们的救主被当年的权势视为无用的、多余的，他被藐视、遭拒绝、被鞭打被钉十字架，但神

使他复活。这是他的故事，贫穷的有福了！当时基督成为贫穷，但现在他拥有什么？神的国！这位曾

忍受饥饿、忍受嘲笑的基督，今天他的名字高于一切名字。这是真实的故事，这也是你的故事，因为

你的生命藏在他里面；唯有那些知道自己破碎、知道自己无能的，来到基督这里。这是他们成为富有

的唯一方法。弟兄姐妹们，你可以看到你的结局，你的结局乃是在神的国里蒙福喜乐，但你也能认识

到自己在这个世界的生活。假如你手里持有的是允许工作但不能永久居留的绿卡，那么你就加入了那

位曾活在这个世界上的王，这位经历贫穷、遭到拒绝、忍受苦难的王，他告诉门徒们，这些事也降临

到他们，因为他们加入了他的行列、他的事工。今天你若受苦，你可以为此而喜乐，为什么？因为你

知道结局如何，你知道你的奖赏是大的。因为基督受苦，已经得到奖赏。你或许在今生会失败失败，

但你仍然是有福的；你或许会受伤，但你永远不会死，因为你已经有了永生。这个世界就是一切，那

么失去名誉信用钱财，或许是愚蠢的；但如果新的世界是真的，必然来临，那么失去什么也不可惜，

你仍然是蒙福的。你若真的认清这点，那么你对那些看上去不幸的、贫穷的、失落的人就会亲近，而

不是远离。有多少次你在这个世界上，这里欺骗一下，那里逃避一下？你完全可以从容处之，诚实对

待。假如这个世界就是你所有的一切，那么就不一样了。但已经与基督在他的国里，基督已经给了你

许可，可以活出他国度的生命。说诚实话，做诚实人，哪怕要付上代价。一句话，作为这个新世界的

公民，我们在路上一定会遇到难处，那是不容置疑的。问题是，我们能否活出自己的身份和祝福来。

这个礼拜我和一位传道人在网上交谈，他告诉我，他不知道眼下如何解释自己与神的关系。他已

经 56 岁了，被教会辞退，只好去干 12 块钱一小时，做学生校外辅导老师的工作。他说他从来没有过

这样的异像。他说有时他对神非常气愤，问神说：你为什么允许这样的是发生在我身上？我是真心想

要服侍你啊。我以为自己做牧师是你的旨意，但现在我却在做每天 4 个钟头的数学辅导。我已经这把

年纪，不容易在就业市场竞争。

当然，你大概不会遇到完全相同的情况，但基督说的就可以是如此糟糕的情况，但你仍然是有福

了。当你在这个世界上被完全挤出去，你还能保持喜乐吗？你还是蒙福的吗？福音的美丽之处在于，

哪怕你没有感到自己是蒙福的，就像那位传道人正在经历的，他当然对神很气愤，但他仍然信神。我

敢肯定，时间到了，神一定会使他信心重新得到坚固。即使你在今生失去一切，你在神的国里什么都

没失去。正如我们上个礼拜所庆祝的复活节，基督已经坐在父的右边，他的名高于一切的名，掌管天

上地下的一切直到永远。弟兄姐妹们，你们就是属于这位万王之王，不管你在这个世界上面对什么，

那只是暂时的、要过去的、软弱的，和将来的荣耀相比，实在算不上什么。只要你的名字写在生命册

上，那就喜乐吧。愿我们再一次以信心仰望基督，以信心而不是眼见活着；盼望那一日快快来临，我

们不再以信心，而是亲眼见到我们的主耶稣基督。

让我们一起祷告
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主餐

今天早上我们来到这张桌子前来宣告死亡，这是不是有点奇怪？我们以此死亡为荣耀，我们唱诗

赞美他；这顿圣餐喂养我们，这圣餐把我们和这位为我们而死的基督联合在一起。这是福音、这是好

消息。你们早晚会和我们救主的受苦联合在一起。当神把你的力量挪去，你所有的只剩下他，他是你

真正的奖赏；他能给你的最好的礼物就是他自己，就是信靠他的信心。今天你坐在这里，你若是个破

碎的、失败的人，你就明白我说的是什么，你就有这样的感觉。既有惧怕，更有需要，你需要神来救

你。他的确来了，他就在这圣餐里，向你显示他自己，以你能够尝得到的闻得到的方式，告诉你他永

远不会撇弃你。他的国度好像很遥远，但却是真的，并且已经因着他的复活已经确保，并且等待着你。

你什么都没有失去。所以你要忍耐，知道救主甘心情愿地为你而死。弟兄姐妹们，你们的结局一定是

美好的，甚至在结局来临之前，你们现在已经有福了。

这张桌子是为以心里诚实信靠基督的、已经加入他的教会的、受过洗的、成为宣讲他福音的教

会成员的人设立的，若这是你，那么我们欢迎你来和我们一起来到神面前领圣餐。 

让我们一起祷告。 

注：礼拜结束后，译者特意问了普牧师，他为什么跳过了 12-16 节。普牧师说，因为在这几节

里，他觉得路加没有像马可那样通过召十二个使徒来强调以色列的重生，就像《出埃及记》19 章神

在山上召摩西并且和色列立约，于是以色列诞生那样。但路加福音后面会有这样的描述，因此他就把

这段跳过去了。下面就是普牧师《马可福音》第 3章的那篇讲道 

《马可福音》系列讲章 第 10 讲 

马可 3：7-18, 出埃及记 19：1-6 

以色列的重生 

普杰西牧师 2011 年 10 月 16 日   

翻译：王兆丰  

今天早上我们要来学习的《马可福音》第三者章这段耶稣设立十二使徒的经文，对我们很多人来

说，常常是读过了，知道了，就算了。但是，到此为止，我们已经知道，马可在写这卷福音书的时候，

选择内容是非常小心的。我们将要看到的是‘一个民族的重生’。这是基督事工的一个重要总结。第

七节开始，马可让我们看到耶稣所行的大事: “耶稣和门徒们退到海边去，有许多人从加利利跟随他。

还有许多人听见他所做的事，就从犹大，耶路撒冷，以土买，约旦河外，并推罗，西顿的四方来到
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他这里。他因人的，就吩咐门徒叫一只小船伺候着，免得众人拥挤他。他治好了许多人，所以凡有

灾病的，都挤进来要摸他。污鬼无论何时看见他，就俯伏在他面前，喊着说： ‘你是神的儿子!’

耶稣再三嘱咐他们，不要把他显露出来”。这就是旧约先知所预言，末后神来的时候要做的，已经成

为现实。 

接着，马可给我们作了一个极其重要的总结，要我们明白基督所带来这个国度其意义、性质，以

及与我们的关系。 

我想，我们就从 13 节开始仔细地来查考。马可所使用的语言很奇怪。3：13：“耶稣上了山，随

自己的意思叫人来，他们便来到他那里”。这里的‘叫人来’有些译本翻作‘召集’，‘传唤’（注：

英文‘summon’）。也就是说，马可用的是一个很严肃的词。这一呼召完全出于基督，是他作的选择，

因为他愿意这样做。我们一般的概念是，门徒选择跟随某位拉比或老师，学习圣经、效仿他的榜样。

在我们的一般概念里，一个好门徒希望能够像他的主人一样，甚至青出于蓝而胜于蓝。但马可在这里

的定义却非常不同。首先，不是门徒选择，而是这位拉比选择他的门徒。并且门徒的任务不是从老师

那里学习如何解释圣经。他的要求很简单---来跟随我，效法我。他要他们来认识他、了解他、侍奉

他。也就是说，这位拉比和其他那么多的拉比不一样。接下来的 14 节所用的语言更奇怪： “他就设

立十二个人为使徒 (注：和合本只译了前半句，中英对照圣经的 NIV 和其它很多英文译本都有‘designating 

apostles’，NIV 另外附加一个注，说有些圣经手稿没有立为使徒，和合本或许就是根据这一说法，只翻了 ‘设立十二

个人’)” 这里的‘立为使徒’的 ‘立为’一词有不同的翻法。原文的这个希腊字，假如你读翻成希

腊文的旧约，就知道那是圣经的第一句话：起初神创造天地 里的‘创造’一词。也就是说，马可描

述的方式是：耶稣‘创造’他们为使徒。这不是‘指名’或‘任命’，而是创造。马可有目的地使用

这样的语言。那么我们就不得不问一下， 为什么？他为什么‘创造’了十二个使徒，而不是六个，

八个？假如我说：你们五个先发。你若是一个对篮球根本没兴趣的人，你大概会丈二和尚摸不着头脑：

什么是五个先发？但你若是个篮球队员，同样一句话，在你脑子里马上就会反应。 

只要你是个敬虔的犹太人，这里的‘十二个’马上就会使你联想到以色列的十二个支派。以色列

的十二个支派是从雅各的十二个儿子和他们的后代而来。 

十二这个数字有着重大意义。后来犹大背叛，自杀后，使徒们一起商议。他们没有说：问题不大，

少了犹大，就十一个使徒吧。不，他们决定再立一个。 

每卷福音书都提到了十二个使徒， 但不是每卷福音都列出这些使徒的名字。顺便说一下，我并

不是在这里破解圣经密码。你们都记得马可一开始就告诉我们，旧约以色列人翘首盼望的，神的国度、

大卫的后裔来了。他将带领以色列出埃及、离开捆绑，神要重建整个以色列，包括犹大和以色列。但

有一个巨大问题，那就是主前 734 年，北国的十个支派被掳到亚述去。他们什么时候回来的？他们再

也没有回来过!哪怕是在《尼希米》，《以斯拉》时代，犹大重返家园，也没有提到过北国的十个支派。
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只有南国的犹大和便雅悯两个支派返回家园。神要重建整个以色列，可上哪儿去找那早已分散、同化

在异国他乡的十个支派？现在基督来了，他做了一件非常重要的事情。请注意马可是怎么描述的：耶

稣上了（那座）山，随自己的意思叫人来，他们便来到他那里”（注：很多英译本例如 ESV， NRSV， RSV， 

NKJV 版都翻作 ‘went up to the mountain’即：‘那座山’，用了一个特指的介词 ‘the’,但也有一些版本

只用了普通介词‘a mountain’，和合本译‘上了山’ 普牧师的解释是根据前一种译法，即：马可用的是特指

的‘那座山’）马可用的是特指的山，但没有告诉我们是哪座山。因为山的名字并不重要，他不是要告

诉我们耶稣上的是当地的哪一座山。马可所做的，是要我们回忆起从前的事来。那就是神在那座山上

与他的子民相遇。你读旧约就知道，山有特别的位置：人来到山上见神。今天早上我们读的《出埃及

记》19 章，神把以色列从埃及救出来，在他们出埃及的路上，神告诉摩西,我要降在山上，把百姓带

来见我。百姓来到山边，摩西上山。神对他说话，最后神使以色列正式成为他的子民，成为圣约之民。

《马可福音》这里也一样：耶稣召十二个人上山，重新建立以色列，立他们作使徒。他们将成为这个

国度的基础。我知道你们有些人听了这话感到不太舒服。让我们来看主耶稣自己的话。《路加福音》

22：28“我在磨练之中，常和我同在的就是你们。我将国赐给你们，正如我父赐给我一样，叫你们

在我国里，坐在我的席上吃喝，并且坐在宝座上，审判以色列十二个支派”。同样，他在《马太福音》

19：28 说：“耶稣说，‘我实在告诉你们：你们这跟从我的人，到复兴的时候，人子坐在他荣耀的宝

座上，你们也要坐在十二个宝座上，审判以色列十二个支派”。 

假如你只相信从字面上解经，只从字面上读圣经，你什么时候读到过使徒们和以色列的十二个支

派有过关系？假如以色列是神的一个特殊计划，教会则是神的另一个计划，为什么主耶稣说使徒们，

也就是教会领袖们要治理、审判以色列民族的十二个支派？ 

耶稣通过他事工、通过使徒们的事工来实现旧约神所应许的复兴、重建以色列。耶稣说，神所应

许的这一切，现在开始了。一会儿我们还会看到。 

我们看到的是一个新国度的开始。14 节后半句：“要他们常和自己同在，也有差他们去传道，并

给他们权柄赶鬼”。所以说，耶稣召他们，造他们成为使徒有两个目的。首先，是要他们和他同在。

也就是说，他们蒙召的核心是信他、和他同在。然后才是差遣他们去传福音。你们也一样，神召你们

成为基督徒，首先不是要你们做什么，而是和谁在一起。同样，在伊甸园里，核心不是亚当该做什么、

做得对不对。而是他爱谁、跟从谁、相信谁？假如他保持和神的关系、跟随神，就不存在不顺从神的

问题。 

教会就是建立在使徒们的基础上“被建立在使徒和先知的根基上，有基督自己为房脚石”（以弗

所书 2：19）。十二个使徒是今天你我蒙召进入的教会之基础。但请大家注意，我们不是使徒。使徒

们是在一个特殊时期被召，和基督在一起。让我们一起来读《彼得前书》第二章。读之前我来提醒大

家一下，这些就是新约的语言，十二个使徒是以色列的重新开始，是一个新国度的开始，这不是我的
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想象、夸张。你们会看到，彼得是如何看待他自己的呼召，以及教会怎样通过他和其他使徒的事工发

展起来的。《彼得一书》2：4“主乃是活石，固然是被人所弃的，却是被神所拣选、所宝贵的。你们

来到主面前，也像活石，被建造成灵宫，作圣洁的祭司… ”接下去第九节再请大家注意，彼得是在

对教会说话：“唯有你们是被拣选的族类，是有君尊的祭司，是圣洁的国度，是属神的子民要叫你

们宣扬你召你们出黑暗、入奇妙光明者的美德。你们从前算不得子民，现在却做了神的子民；出去

未曾蒙怜恤，现在却蒙了怜恤”。  

这和《出埃及记》19 章用的是一模一样的语言!当神在山脚下召以色列民族，叫摩西上山，对他

说：“如今你们若实在听我的话，遵守我的约，就要在万民中作属我的子民，你们要归我作祭司的国

度，为圣洁的国民”。现在这位被基督所召，成为教会根基的彼得，对教会说：你们是被拣选的民族 (注：

和合本译 ‘族类’可能是出于语言上雅观，但却使读者不容易直接读出这里的‘民族’的意思)。让我再提

醒大家一次：这些教会里有来自各种不同民族的人，但彼得却只用了单一的民族、国度、国民。也就

是说，彼得把旧约里神加给一个特殊民族---以色列的定义全部加给了教会。彼得用旧约的眼镜，看

着新约教会，对你们说：因着神的恩典，不管你是犹太人，是外邦人；无论你是自由还是奴隶。因为

你来跟从基督，因为他是你的弥赛亚，所以我能够对你们说：你们是神的圣洁民族；你们是他所拣选；

你们是他重新聚集、重新建立的神的子民。 

这重新聚集、重新建立是从耶稣召他的门徒们开始的。通过他们宣讲福音，一直在扩展。今天你

坐在这里，问过自己没有，为什么你能够在此国度里面？不是因为你强壮、不是因为你聪明或者你有

拿得出什么特别的东西来，就像这些使徒蒙召一样，你蒙召只是因为基督愿意，只是因为基督拣选了

你，除此之外没有任何其它原因。记不记得神是怎么对以色列说的? “耶和华专爱你们，拣选你们，

并非因为你们的人数多于别民，原来你们的人数在万民中是最少的”（《申命记》7：7）。基督召使徒

的时候，没有到以色列的领袖那里去找，也不是因为这些使徒没有一个是名声大、德行好的。事实上，

他们都是生活在社会底层的人。但他愿意召他们。后来又通过他们的事工，在历史中召了无数这样卑

微的、愚拙的。弟兄姐妹们，神召了你们，不是因为你们有任何可以讨神喜悦的东西，只是因为他愿

意这样做。 

今天早上我们要来看的最后一点是基督为此新创造所付上的代价。3：19“还有卖耶稣的加略人

犹大”。假如你是第一次读《马可福音》，到此为止你看到的都是耶稣所行的神迹奇事，人们都来跟从

他，你不会想到这位弥赛亚很快会死去。马可在这里告诉我们，这十二个使徒中的最后一个，将要出

卖他。一个阴影已经笼罩在第三章上。 

你看，耶稣带来了神的国度，我们看到此国度的大能；看到了国王的权柄，他有权创造以色列，

这是只属于神的权柄；这位称自己为人子的，有赦罪的权柄， 

但是我们也听到了他将受死，并且是被自己的人害死。这就是此新创造的代价。基督召了这些使
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徒，对他们说：你们将成为以色列个支派的领袖；他对那些因着使徒们的事工来跟随他的人们说：你

们是圣洁的国度，是属我子民；我要把你们建成属灵的宫殿；你们要和我一起住在新天新地里；你们

将在我的国里掌权。我们说，这多棒啊！但问题是，我们怎么到达那里？你我怎么才能和这一切有份？

还记得刚才我们读的《出埃及》19 章那段话吧？“你们若实在听从我的话，遵守我的约，就要在万

民中作属我的子民，祭司的国度，圣洁的国民。。。”。但以色列人没有听没、没有遵行。你读一读旧

约就知道，他们不断地违背神，不断地失败，最后神离开那里，他们被掳到外邦之地，散居在各处，

和其它国家的人没有两样。现在新约开始了，是什么使得神对教会说：你们是圣洁的国度？不是你们

要成为圣洁的国度，而已经是圣洁的国度！你我都很清楚自己的德性、自己的光景，这样的描述是不

是很奇怪？新约和旧约到底哪里不同，使得神能把教会称为圣洁的? 因为基督来到地上，呼召门徒，

认同他们，和他们成为朋友、同吃同住，为的是救像你我这样的罪人。为此，基督附上了他自己生命

的代价。为了救你，他必须必须被出卖。除此之外，没有中间道路；唯有十字架才能使你们成为一个

圣洁的民族，成为神眼里的义人。假如你认为救恩合乎情理，那么你就完全误解了神的救恩。这就是

福音的好消息。愿我们真心地珍惜此救恩，真心地侍奉他，活的像一个被得救的人。 

让我们一起祷告。 


